MANIFIESTO CONTRA EL ACOSO ESCOLAR

I.E.S. Andrés de Vandelvira- martes, 28 de octubre de 2025.

Hoy nos reunimos aquí, en el IES Andrés de Vandelvira, convocados por la Dirección del Centro, la Asociación de Alumnos y Alumnas y la AMPA, para alzar una sola voz: una voz unida contra el acoso escolar, por el respeto, la empatía y la convivencia.

Estamos aquí porque no queremos ni una sola víctima más.

Porque el acoso escolar no es una broma, no es un juego ni es algo sin importancia.

El acoso duele, destruye y mata.

Y hoy, con el corazón en la mano, recordamos a Sandra Peña, una niña estudiante de 14 años que recientemente nos ha dejado tras sufrir acoso escolar.

Hoy decimos con firmeza: ¡Basta ya!

Basta de insultos, de burlas, de risas a costa del color ajeno.

Basta de mirar hacia otro lado.

Porque cuando callamos ante la injusticia, nos convertimos en parte del problema.

Hoy elegimos ser parte de la solución. Queremos un Instituto donde todos y todas podamos sentirnos seguros, valorados y respetados.

Donde las diferencias sean motivo de aprendizaje y no de exclusión.

Donde cada persona puede ser quien es, sin miedo, sin vergüenza y sin dolor.

El acoso puede esconderse tras un comentario, un mensaje en redes, una burla o un silencio cómplice.

Por eso, necesitamos abrir los ojos y el corazón.

Si vemos que alguien sufre, no podemos callar.

Hablar, pedir ayuda o acompañar son actos de valentía que pueden salvar vidas.

Hoy, toda la comunidad educativa del IES Andrés de Vandelvira (profesorado, alumnado, familias y Dirección) nos comprometemos a trabajar juntos:

- Para prevenir el acoso desde la educación y el diálogo efectivo.
- Para apoyar a quien lo sufre con empatía y respeto.
- Para fomentar un clima de convivencia y solidaridad en todo el centro y el ámbito educativo.

Todos queremos ayudar: podemos escuchar a un compañero que se siente solo, o a una amiga a la que alguien insulta, persigue o difama.

Podemos avisar a otros compañeros y compañeras de que "eso" no se hace, que no está bien.

Crear un clima de convivencia y de entorno seguro es labor de todos y todas.

Está en nuestra mano participar activamente de esta lucha contra el acoso escolar.

Vamos a ser activos y a no pasar del asunto ni mirar hacia otro lado.

En nuestros ojos, en nuestros gestos y en nuestras palabras están las herramientas clave para luchar contra esta lacra que sufre actualmente la juventud.

Porque nadie debería tener miedo de venir al instituto.

Porque la escuela debe proporcionar un espacio de paz, amistad y de crecimiento personal. Y porque la vida de cada persona nos importa.

En memoria de Sandra Peña y de todas las víctimas del acoso escolar, hoy levantamos la voz con fuerza y esperanza.

¡NO AL ACOSO ESCOLAR!

¡SÍ A LA EMPATÍA, AL RESPETO Y A LA CONVIVENCIA!

¡Por un IES Andrés de Vandelvira libre de violencia y lleno de vida!

Ahora guardaremos un minuto de silencio en memoria a Sandra Peña y por todas las víctimas del acoso escolar que desgraciadamente ya no se encuentran entre nosotros.

¡Pedimos un fuerte aplauso! ¡Basta ya de acoso escolar!

AMPA I.E.S Andrés de Vandelvira



Asociación de Alumnos y Alumnas (AAAIAV)

